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Obliga a priorizar el gasto en iniciativas de inversión que busquen 
resolver las necesidades más urgentes. 

Iván Valenzuela, administrador regional del Gore Biobío.“ ”
Monto está por 

debajo de los $168 
mil millones 

solicitados por el 
Gore. Congresistas 
locales hicieron un 

llamado al Gobierno 
para que se pueda 

aumentar el monto 
asignado y 

adelantaron la 
discusión en el 

Congreso. 

“Crece, pero no lo 
suficiente”: mundo 
político local analiza  
propuesta de 
presupuesto  
regional 2025

RECURSOS DE INVERSIÓN ALCANZAN LOS $123 MIL MILLONES
Aníbal Torres Durán 
anibal.torres@diarioconcepcion.cl

Durante la jornada de este martes, 
tras el ingreso de la Ley de Presu-
puesto 2025, la Dirección de Presu-
puestos de Chile (Dipres) dio a cono-
cer de forma oficial que la propues-
ta de cifra de inversión y 
funcionamiento para el Gobierno 
Regional del Biobío es de $133 mil  
172 millones. De los cuales, de acuer-
do al desglose del documento de la 
normativa, $123 mil 839 millones 
corresponden a inversión regional y 
$9 mil 333 millones corresponden al 
funcionamiento de la entidad.  

Lo anterior, es un monto menor a 
los $168 mil millones de pesos soli-
citados por el Gore Biobío a la Dipres 
para el próximo año, aunque repre-
senta, relacionado con el fondo de in-
versión, un aumento de un 11% res-
pecto de los $111 mil millones asig-
nados con el mismo fin para el 2024. 

“El presupuesto de inversión para 
el año 2025, para la región del Biobío 
tiene un incremento de aproximada-
mente 11,05%, lo cual significa un au-
mento de $ 12 mil 326 millones, es 
decir crece, pero no lo suficiente 
para avanzar en el desarrollo soste-
nible de la Región, plasmado en la Es-
trategia Regional de Desarrollo”, se-
ñaló el administrador regional del 
Gore Biobío, Iván Valenzuela. 

Al mismo tiempo, Valenzuela aña-
dió que “el presupuesto 2025 solici-
tado fue de 168 mil millones y si bien 
el monto entregado es mayor a la 
tendencia esperada que eran 118 
mil millones, obliga a priorizar el 
gasto en iniciativas de inversión que 
busquen resolver las necesidades 
más urgentes que tiene le Región”.  

 
Reacciones 

Vale recordar que, hacia finales 
del mes anterior, los congresistas 
del Biobío establecieron que la situa-
ción de la Central Siderúrgica Hua-
chipato; la problemática de la in-
dustrialización en la zona y el posi-
ble aumento del desempleo, son 
algunos de los principales puntos 
de atención para su evaluación y de-
fensa el presupuesto de la región. 

En la legislativa se contienen los 
recursos que pidió el Gobierno Re-
gional del Biobío, de ahí la importan-
cia que los representantes parla-
mentarios locales puedan realizar 
gestiones para defender dicha cifra 
solicitada por el Gore. Y es que los di-
neros tienen la característica princi-
pal de que son distribuidos a nivel lo-
cal por el Consejo Regional. 

Bajo ese contexto, parlamenta-
rios y parlamentarias locales reac-
cionaron al monto propuesto por la 
Dipres que deberá ser discutido en 
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tenemos una región muy dañada 
hoy día con el cierre de Huachipato, 
donde aumentó tremendamente la 
cesantía y donde hay compromisos 
de Gobierno, donde hemos tenido 
un Gobierno en terreno levantando 
todas aquellas alertas hoy día de la 
crisis que tiene nuestra región eco-
nómica. Por ende, hoy eso debería 
traducirse en recursos y en muchos 
recursos más para nuestra Región, 
para incentivar el desarrollo econó-
mico, para incentivar la recupera-
ción de fuentes de trabajo”. 

A la par, Marlene Pérez (Ind-UDI), 
diputada por el Distrito 20, calificó 
el presupuesto regional presentado 
como insuficiente considerando las 
problemáticas que enfrenta la zona, 

como el cierre de la Siderúrgica Hua-
chipato. “Se habría esperado un 
compromiso mayor del gobierno en 
este aspecto que se viera reflejado en 
la Ley de Presupuesto. En materia de 
seguridad, salud y educación tam-
bién existen grandes problemáticas 
que requieren de mayores recursos. 

Asimismo, al igual que Aedo, Pérez 
apuntó al Caso Convenios y comen-
tó que “es lamentable que se esté cas-
tigando a las regiones por el mal uso 
que tuvieron algunos Gobiernos Re-
gionales de los recursos públicos”. 

El diputado Roberto Arroyo (PSC), 
del Distrito 20, tras conocerse los 
recursos que se buscan asignar para 
el uso y operatividad regional a tra-
vés del Gore, también precisó los al-

que “vamos a realizar el esfuerzo por 
subir este monto, con las garantías 
respecto a su buen uso y consideran-
do la necesidad que tiene la región 
de generar empleo y reactivar la eco-
nomía local”. 

Por su parte, la diputada del Dis-
trito 21, Karen Medina (Ind), hizo 
énfasis en la diferencia de lo pro-
puesto por la Dipres con lo solicita-
do por el Gore Biobío y dijo que “miro 
con ojos de preocupación la dife-
rencia que tenemos tan larga entre 
lo que está pidiendo la billetera fis-
cal de la región, que es el Gobierno 
Regional, y lo que está presentando 
hoy día el Ejecutivo”. 

En la misma línea, Medina agregó 
que “sobre todo considerando que 

el Congreso y adelantaron su postu-
ra para el debate. 

El vicepresidente de la Cámara 
de Diputadas y Diputados, además 
de representante del Distrito 20, Eric 
Aedo (DC), señaló que “lamentable-
mente los $133 mil millones pro-
puestos están muy por debajo de 
los 168 mil millones de pesos solici-
tados por el Gobierno Regional”, 
agregando que “esto es consecuen-
cia de los casos de corrupción que 
hoy están siendo investigados, lo 
que tiene efecto en el presupuesto 
que se le asigna a la región y que es 
acotado para los desafíos que hay en 
el territorio”. 

Sobre la discusión de la propues-
ta en el Parlamento, Aedo adelantó 
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municipios”. 
Al mismo tiempo, González hizo 

un llamado al Gobierno, puntual-
mente a la Dipres, argumentando 
que “necesitamos mayor inversión 
pública en la Región del Biobío y por 
lo tanto necesitamos también que el 
gobierno aumente lo que ha dispues-
to en este primer borrador de la Ley 
de Presupuesto 2025”. 

El senador del Biobío, Gastón Sa-
avedra (PS), reconoció que en el Pre-
supuesto 2025 existen coherencias 
en base a acuerdos alcanzados entre 
el Congreso y el Ejecutivo, en el que 
están considerados la entrega de re-
cursos a regiones. 

“En el caso de la nuestra -Biobío- 
se aumenta el presupuesto. Lo que es 
bueno, no es lo que uno hubiera de-
seado, pero sí es un avance que va a 
mejorar, evidentemente, con algu-
nas presupuestarias que deberán te-
ner la capacidad creativa de direc-
cionar los recursos hacia las priori-
dades que hay en la Región”, 
puntualizó el senador. 

Saavedra precisó que las priori-
dades son “la empleabilidad, la cer-
tificación laboral de la mano de obra, 
como con los trabajadores contratis-
tas de Huachipato, por ejemplo, que 
necesitan un respaldo en eso. Tam-
bién está la ayuda a las pequeñas y 
medianas empresas, y ver cómo se 
inyectan recursos para, sobre todo, 
la industria I+D; necesitamos abrir 
un canal de trabajo colaborativo con 
aquellos profesionales jóvenes, sobre 
todo, que requieren de recursos para 
seguir avanzando en la creación de 
empresas y empleos que permiti-
rían resolver los problemas en ese 
ámbito”.

cances del cierre de Huachipato, 
pero afirmó que “el foco debe estar 
en qué se va a gastar y si las priorida-
des están puestas en los temas que 
a la ciudadanía le interesa como es 
seguridad, el tema de las listas de es-
pera en salud y los puntos importan-
tes que la gente espera que este pro-
yecto de presupuesto nacional lleve 
en su espíritu. El mejorar la situación 
que aqueja a la ciudadanía”. 

Quien también tuvo reacciones 
sobre el presupuesto 2025 para el 
Biobío fue la diputada Flor Weisse 
(UDI), del Distrito 21, e indicó que 
“debe ser cercano a los $140 mil mi-
llones. Esa cifra es acorde con la rea-
lidad del país. Nosotros sabemos 
que uno de los principales proble-
mas, que como Región vamos a en-
frentar, han sido los problemas de 
rendición de recursos, con ocasión 
del Caso Convenios”. 

Para Weisse, hay varias aristas 
para la ejecución del próximo presu-
puesto, las que tienen que ver con 
mejorar la gestión al interior del Go-
bierno Regional e incorporar contro-
les que sean efectivos. “Debemos ha-
cernos cargo de mejorar la infraes-
tructura vial, generar programas 
para apoyar la inversión y creación 
de empleos, incentivar el turismo 
regional, fortalecer las actividades 
en la Provincia de Arauco y, de todas 
maneras, invertir en seguridad para 
los habitantes de la Región”, cerró la 
diputada UDI. 

Paralelamente, la congresista Ma-
ría Candelaria Acevedo (PC), dipu-
tada del Distrito 20, destacó que la 
propuesta de la Dipres considera un 
aumento de recursos para el próxi-
mo año en Biobío, en relación a los 
asignados en 2024. Sin embargo, ase-
veró que “insistiré con el Ejecutivo 
para que los dineros que lleguen has-
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Alcalde Chamorro insistirá 
en aplazamiento de su 
audiencia de formalización 
por Caso Puerto Coronel

Durante la jornada de este 
martes, se conoció el recha-
zo por parte de la Justicia a 
la solicitud de reprogramar 
la formalización del alcalde 
de Coronel, Boris Chamo-
rro, en marco del caso Puer-
to Coronel, fijada para el pró-
ximo 7 de octubre, en el que 
está imputado por el delito 
de cohecho. 

No obstante, el jefe comu-
nal confirmó a Diario Con-
cepción que insistirá en la 
diligencia y argumentó que 
sería por problemas de salud 
de su abogado defensor. 

Y es que el alcalde detalló 
que el abogado “se encuen-
tra internado en la UCI pro-
ducto de una grave afección. 
Usted comprenderá que ten-
go el derecho a una defensa 
y espero, obviamente, que 
mi abogado esté en óptimas 
condiciones para poder así 
entregar elementos, no tan 
sólo de mi defensa, sino que 

además de la verdad, ante 
estos injustos hechos que se 
me han imputado”. 

Consultado respecto de 
que si la solicitud de apla-
zar su audiencia de formali-
zación se trata de una ac-
ción para evitar el proceso 
judicial en plena campaña a 
la reelección para sillón mu-
nicipal coronelino, ya que se 
realizará sólo un par de se-
manas antes de las eleccio-
nes, Chamorro manifestó 
que “soy el primero y el más 
interesado en que se aclare 
este proceso a la brevedad 
posible. Por ello es que he-
mos colaborado e incluso 
entregado nuevos antece-
dentes a la Fiscalía.” 

En la misma línea, el alcal-
de señaló que “no puedo for-
zar una situación de salud 
donde hay un abogado que se 
encuentra internado en la 
UCI. Es inhumano especular 
con la salud de las personas”.
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ta el Gore local sean todavía más, 
considerando las múltiples necesi-
dades de la zona, siendo sumamen-
te necesario que la inversión públi-
ca pueda darle un mayor dinamismo 
a la economía local, tal como lo ha 
expresado el Gobierno a través del 
Plan de Inversión para Biobío”. 

Además, Acevedo complementó 
que “hay que considerar que la Re-
gión sufre de emergencias de todo 
tipo año a año, sin ir más lejos hay 
que recordar las inundaciones de 
este invierno y los incendios foresta-
les que cada verano azotan a Biobío, 
por lo que ese es un argumento fuer-
te para pedir todavía más recursos”. 

En tanto, la diputada Joanna Pérez 
(Demócratas), del Distrito 21, tras 
conocerse el monto asignado para la 
Región, y que aún debe pasar por el 
Congreso, indicó que la importancia 
radica en “cómo termina por la efi-
ciencia o no de la ejecución del gas-
to. Acá nosotros vamos a analizar, y 
por eso están las subcomisiones en 
detalle (...) en nuestro distrito tene-
mos obras emblemáticas que son 
importantes resolver, qué va a pasar 
con inversión en infraestructura vial, 
en materia también de lo que es el 
Paso Pichachén, en materia portua-
ria, nuestras caletas”. 

“Hay mucho que revisar de este 
presupuesto”, recalcó la parlamenta-
ria de Demócratas. 

A su vez, el diputado Félix Gonzá-
lez (PEV), representante del Distri-
to 20, expresó que en el presupues-
to para el año que viene “se vea refle-
jado en un mayor porcentaje de la 
inversión pública del que tuvimos 
para el presupuesto 2024. Eso signi-
fica mayor presupuesto de inversión 
sectorial, es decir los ministerios, 
los servicios públicos centralizados, 
también el Gobierno Regional y los 
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